

« Il faut agir dès maintenant pour la ruralité »

20/11/2023

https://veille-presse.regioncentre-valde Loire.fr/mod.php?cc=sr8URiAgsEvYsx6y_NLDQQ&id=670461

Nouvelle République Indre du 20/11/2023

Nouvelle République Indre du 20/11/2023

« Il faut agir dès maintenant pour la ruralité »



Les tables rondes permettaient aux acteurs d'échanger autour des thèmes du jour. (Photo Ceser, Sandrine Bertrand)

Au Centre de congrès à Issoudun, maires, membres de communautés et de ministères se sont réunis vendredi 17 novembre 2023 pour la phase de valorisation des travaux du Ceser (Conseil économique, social et environnemental). La question du développement de la ruralité pour le Département et la Région a notamment été abordée.

Pour Éric Chevê, le directeur régional du Ceser, les problématiques rurales sont multiples. « On s'aperçoit que c'est difficile de parler d'une seule ruralité, parce que les questions qui se po-

sent sont différentes. » Malgré tout, deux sujets principaux rapprochent ces zones rurales de la région : la question de la santé et de la mobilité. « Il y a eu une vision médicale à long terme catastrophique au niveau national et on va encore le payer pendant cinq ou dix ans. [...] Pour les déplacements, au quotidien, il faut comprendre que les gens ne sont pas assignés à résidence mais qu'il faut encore faciliter la mobilité. »

Valoriser les milieux ruraux, c'est aussi le souhait de Marie-France Renaudat, maire de Meunet-sur-Vatan, village de

l'Indre de 200 habitants. « L'image que j'ai de la ruralité, c'est quelque chose d'agréable, un peu comme un nid douillet. Il faut garder notre authenticité. »

Des actions à mener

Pour dynamiser ces milieux ruraux, douze thèmes d'actions, choisis par le Ceser, ont été présentés par son rapporteur, Jean-Paul Carrère. On peut y retrouver l'attractivité démographique, la préservation du tourisme rural ou encore l'amélioration de l'accès aux services publics. Ces actions seront à mettre en œuvre le plus rapidement possible, « car tout n'est pas joué pour le futur. On travaille à Horizon 2050 mais on sait que si on veut aller vers des scénarios souhaitables, il faut agir dès maintenant pour la ruralité », indique le rapporteur. Aborder ces sujets ici, à Issoudun, a aussi été un choix symbolique pour le Ceser. « On aurait pu faire ces rencontres à Orléans ou à Tours et on aurait eu deux fois plus de monde mais, pour aller au bout de la démarche, on voulait le faire dans un environnement plutôt rural et c'est pour ça qu'on a choisi de venir ici, à Issoudun », indique Éric Chevê.

Benjamin Abgrall

